
侯宗宾当 选为陕西省省长

省长、人 大 主任、“两 院”院 长候 选人 曾 分

别登 台 亮 相 发表施政演说 。侯 宗 宾 谈 到 为 政

清廉要 首 先 从 自 己作 起时 ，赢 得代 表的 掌 声

本报 讯　5月25日 ，出席陕西省七届 人大一
次会 议的564名 代表经过无记 名 投票　选举侯宗
宾同志担任陕西省省长，王宪 英同 志担任省七届
人大常委会秘书 长 。省人大常委会主任及省高级
人民法院院长 、省 人 民 检察院 检察长 候选 人 因 得
票均未达到 法定票数 ，将在 会议进程 中继 续酝
酿、选举 。

在大会 选举之 前 ，省人大常委会主任及副省
长、“两院”候选人均 分别登 台 “亮相”，向 代
表作了 即席 演说 。

省长侯 宗宾 在 “亮相”时说，他若能 当 选 ，
将带领全省群众 ，发 扬延安精神 ，充分发 挥陕西
的资源优势和科 技优势 ，为 振兴陕西 ，完成这次
会议确定的各项任务尽力拼搏 。

在谈及为政清廉 时 ，侯宗宾 表示要 “从现在
作起 ，从我作起，从小事作起。”首先 要 “管住
自己、管住家属 、管住 子女 （热 烈 掌 声），遵
纪守法，对各方面提出 的违背原则、谋取私利的
各种要求 ，不 转信、不 说情、不打招呼 ，如有违

背，欢迎大家公开揭发 ，批评监督。”（掌声 ）
就政府机关存在的某 些问 题 ，侯宗宾 表示 当

选后 要 花大 力 气 消 除 “内耗”。对 长期搞 “内
耗”，教 育不 改 的人 ，要坚决采取组 织措施 。

与会代 表对候选人登 台 “亮相”的作法表示
满意 ，认为 这标志着 我省在将竞争机制 引 入干 部
制度 ，实 行 民主选举干 部方 面迈 出 了 可喜 的一
步。　本报记者　周 新 安⑭
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17人 ，已 于

近日 返 回 西
安。图 为 石 家 庄 市 第 一 塑料
厂厂 长、“满 负 菏工作 法 ”
的发 明 者 张兴 让 （右 一 ）与
代表 团 团 长 、西 安 保 温瓶厂
厂长 陶 建 国 （左一 ）在厂 门
口亲 切 话 别。　武盾 摄

全总 书 记处 书 记李容光 提 出

工会要兴办实业广开财源

据《工
人日 报 》讯
在5月 17日
召开的 全国
工会财务工作会 议上 ，
全国总工会书 记处书 记
李容光提出 ，在深化改
革的 今天 ，各级工 会必
须有开拓创新精 神 ，大
力发展工会的 企事业 ，
开辟财源 ，增加 收 入 ，
为发展工运事业服务 ，
为职工群众服务 。

李容光 同 志在讲话
中提出 ，随着 改革开放
和社会主义民主建 设的
发展 ，工会工作的 领域
比过去更加广 阔 ，而且
要求更高。这就要求 工
会有相适应的 财力 、物
力做后盾。因 此 ，单纯
依靠按工资总额提取工
会经 费是不能满足新 时
期工会工作需 要的，我
们还应当 大力 发展 工会
的企事业 ，增 强 工会 为
职工办事、为 职工 说话
的实 力 。

李容光 同 志说 ，工
会办企 事业有许多有利

条件 ，工会是工人阶 级
的群众组 织 ，不属 于党
政机关 ，工会完全可以
独立 自 主 地兴 办企 事
业，这是符合党和国 家
政策的 。李容光还 说 ，
工会是社团 法人 ，它有
完整的 体系和 独立的经
费，有现成的 场地和人
才，这些 优 势 必须 要

充分利用 。
他最 后 指
出，办好工
会的企事业

不单 纯是 财务 部门 的
事，而且是整个工会组
织的 一项 新的 重 要 工
作，各级工会发展企事
业，既 要解放思想 ，又
要实 事 求 是 ，统筹规
划，稳步前进 ，因 时 因
地制 宜 ，可靠可行 ，切
忌一 哄而上 。
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据《工人 日 报 》讯 在部分
副食品调价之后 ，就如何解决 低
收入职工的生活保障 问题 ，记者
走访 了全国总 工会。全总 负责同
志说 ，当 前 ，解决低收入职工的
社会保障 问题 已成 为 当 务 之急 ，
就此 ，全总 已 向 国务院提出 了建
议，主要有 以下几点 ：

一、建 议国务院有关部 门 尽
快确定 “职工生活贫 困 线”，对
生活水平 低于 “贫 困线”的职工
给予适 当 补助 ：二、采取措施 ，
保障离 退休职工的生活水平不 因
物价上涨而下降 ；三，继续研究
解决价格补偿 的 问题 ；四 、建议
尽快研究制定 “最 低工资法”。

全总 负责人说 ，今年三四 月
份以 来 ，各地陆 续进一步放开副 食品价格 ，并相
应对职工进行 了 价格 补贴 。这对 大部 分职 工来
说，是个好 的起步 ，但对小部分 低收入的职工 ，
特别是家庭供养人 口 较多 的低收入职工来说 ，他
们的生活水平确实有很大的下降。因此 ，确保这
部分职工基本生活就是个很重要 的 问题。⑭
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本报讯 陕西毛条厂制
条车 间女工牛绍英、吴慧珍
两同志，数年如一 日 坚持从
垃圾、扫地毛、抄车毛中 回
收好毛，4年多来为厂里拣
回了 10多万元 。

前几年，由 于 车 间管理
不善，不少好毛夹在车 间 的
扫地毛和抄车毛中 被廉价卖
走，有 的甚至混在垃圾 中 被
倒掉，造成了 很大的浪费 ，
为了 节约原料，堵塞漏洞，
车间决定 抽掉两 位 同志专 门

进行回 收 。这种 活 整 天 和垃 圾打 交道，既脏 又
累，朱绍 英和吴慧珍两人承担了 这一重任后，不
论是刮风下雨还是烈 日 当 头，她俩每天都坚守工
作岗 位，把从垃圾、扫地毛、抄车毛拣出 的羊 毛
一撮一撮地拣出来并按级归类。4年来共拣出羊
毛5吨多，为 国家节约 10多万元，她俩 也被职工
亲切地誉为 “回 收大王”。

（ 高 彦 民　屈 州 民 ）⑮

不讨 一 时 之 欢喜　立足 长 远 办 企 业

厂长王彦 林被 誉为 目 光远 大 的领头 雁
本报讯 宁强县大

安农械厂厂长王彦林着
眼职 工长 远利 益办 企
业，将企 业留 利大都用
于技术改造和 添置生产
设备 ，使企 业固 定资产
由1985年的9.36万元增
加到 目 前 的22万元 ，生
产能力不断扩大 。
这个厂是集体所有制

企业 ，是目 前西北地区
唯一生产鸟刨的 厂家 。
1986年 4月 王彦林任厂
长后 ，大胆改革创新 ，

使生产不断发展 ，利润
大幅度提高，在这种情
况下 ，他没有迎合一些
人分光吃净的 思想 ，讨
职工一时之欢喜 ，而是
把盈利主要用 于技术改
造和 添置生产 设备 ，扩
大再生产，为 国 家多 贡
献，为职 工谋 长 远 利
益。在确保 工人工资和
奖金增 长的 前提下 ，去
年他从企 业积累 和盈利
中拿出一 部分 资 金 ，首
先将红 炉 车间 50年代

的简易 工棚改建为 砖混
结构 ，接着 又对水箱式
砂轮机和烤漆炉进行 了
技术改造，为使鸟刨 达
到省标 ，还购 进 了 135
HR—150洛氏硬度计 ，
增添 了 3台 冲 床 ，使 去
年鸟刨 的 生 产量 达到
33.3万只 ，比 1986年 翻
了一番 ，上 缴 利 税 比
1986年增 长 155%，职
工人均 月 收 入也达到作
124元 ，比 1986年 月 均
增加 16元 。

今年 年
初，有 人认为
去年厂里产品
销路好 ，厂长
一定会 拿出一
笔钱来给大家
分，但王彦林
没有这样做 ，
他又破天荒 地
提取了 1.6万
元，用 做职工
社会 劳 保 基
金，解 决职工
退休后生活 费
用问 题 。

王彦林的
当家之道 ，赢
得了 厂里职工
的敬 佩，不少
职工都 夸他是
目光远大的领
头雁 。

（ 张 海
王永 林 ）⑭

部分县 区农村教师

扶贫工作初见成效
本报 讯　记者从近 日 召 开的

陕西省 农村教师 家属扶贫工作经
验交流会上获 悉 ：我省部分县区
农村教师 家属扶贫工作，取得成
果，渭南、大荔、周至、安康 等
县（区 ），因 地因 人制 宜，鼓励
和帮助本地教师 家属，积极从事
商品生产，发展种植业、养殖业
及其 它多种经营，使本县 （区 ）部
分乡 （镇 ）80％以 上的家庭摆脱
了贫困，逐步 走上了富裕之路。

渭南市官底乡 、大荔县范家
乡等，截至八七年底，全乡 教师
家庭人均年 收 入 都在 四百 元以
上，个别教师家庭年人均收 入高
达一千四 百余元。这就从根本上
改变了 农村教师家庭生活 条件，
解除了教师的后顾之忧，稳定了
教师队伍，有力 地促进了农村教
育事业 的发 展 。

（ 韩 睿　献鸿　宽厚 ）
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谈

“倒奶事件 ”与官僚主义
声唤

扶风县 发 生 的 “倒 奶 事 件”在 工
人日 报作 了 披 露 ，阅 后 深 思 ，既 为 白
花花 的 万 余公 斤 鲜奶 变 质 而 作 废物 倒
进县政 府 大 院 感 到 痛 心 ，也 为 扶风县
和绛帐镇 的 一 些 干 部 的 互 相 扯 皮、推
诿之 作 风深 感 气 愤 。

扯皮、推诿 ，是一 种
典型 的 官 僚 主 义 作风 。它
是当 前 现 实 生 活 中 的 一 种

“ 常 见 病”、“多 发 病 ”
和顽 症。类 似 扶 风 县 一 些 干 部 的 这 种
思想 作 风和 工 作 作 风 的 ，并 非 绝 无 仅
有。在 不 少 地 方 和 部 门 ，好 事 挤 破
头，坏 事 无 人 管 ，遇 到 棘 手 之 事 ，政

企之 间 、上 下 之
间、领 导 之 间 、部
门之 间 互 相 扯 皮 、
推诿 ，玩 弄 什 么

“ 金 蝉 脱 壳”、

“ 顺 水 推 舟 ”之 术 ，并 且 ，扯 起 皮 来
“ 振振 有 词”，推 诿 起 来“处 之 泰 然 ”

不计 时 日 ，无 休 无 止 。实 在扯 不 成、推
不了 的 事 情 ，就 来个 “商 量 商 量”，结
果“越 商 越 凉”，杳 无 音 信 。

对此 ，人 民群 众 是深 恶 痛 绝 的 。一

些干 部 吃 着 公 粮 不 干公事 ，当 一 天 和 尚
撞一 天 钟 ，甚 至 连 钟 也 不撞 。更 甚 者 以
权谋私 ，搞 不 正 之 风 。到 头 来 ，只 能 是
平民 百 姓 遭殃 。在 这 种 作 风 盛 行 起 来
之后 ，本 来 迎 刃 而 解 的 问 题 就 变 得 错 综
复杂 了 ，“弯 弯 绕”、“连环 套”的 怪
事，就会 百 出 。结 果 ，你 休 想 顺 顺 当 当
地办 成 一 件 什 么 事 。要说 改 革 ，那 就 更
是寸 步 难 行 了 。于 是 ，胡 作 非 为 ，无 法

无天者 日 趋 于 甚。东 西 湾 村 四 组 的 干
部不 正 是 这 样 的 例 证吗？！

扯皮 、推 诿 的 官 僚主 义作 风 的 幽
灵为 何 能 长 期 游 荡 ？从 客观上讲 ，机
构臃肿 、层 次过 多 、制 度 不 严 、人 浮
于事 、互 相 依 赖 ，固 然 是一 个 原 因 ，

但从主 观上讲 ，更 重 要 的
是我 们 的 “公 仆 ”对人 民

事业 和 自 己 的 职 责 缺 乏 高
度的 责 任 感 。当 前 ，在 一

些干 部 中 存 在 着 一种 当 官 的 “官 僚主
义皆 有 论”，这 是 一种政 治 腐 蚀 剂 ，一
方面 ，我 们 要加 强 反 对 官 僚主 义 的 教
育；另 一 方 面 ，我们 还要 健 全 制 度 ，
严明 法 纪。对 于 扯 皮、推 诿和 玩 忽 职
守者 ，要 认真 追 究 其 责 任 。

社会主 义 现代化 建 设 经 不 起、也
不容 许 扯 皮、推 诿 的 官 僚主 义作 风 再
蔓延下去 了 ！

西安市去年复活资金四亿多 元

西安市政府发 言人在5月 15
日召 开的全市清 仓挖潜工作会议
上宣布 ，该市全年共清算出 积压

商品物资和不
合理 资金 9.2
亿元 ，处理搞
活资金 4.7亿
元，资金 周 转
加快4.3天 ，全
市节约流 动 资
金2.1万元。

（ 赵乾军 ）⑬
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